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Protokoll der Mitgliederversammlung des Deutschen 
Amateur Radio Club e.V. Ortsverband Hürth (G50) vom 

10.03.2016 
 

Ort:  Kantine des Bundessprachenamtes, Horbeller Str. 52, Hürth-Hermülheim 

Beginn: 20:01 Uhr 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Ortsverbandvorsitzende Stefan Unger, DF6SU, eröffnet die Versammlung und begrüßt 

die anwesenden OV-Mitglieder und Gäste. Der OVV stellt fest, dass die Einladung zur 

Versammlung per Email und Briefpost form- und fristgerecht erfolgt ist und dass die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung gemäß Satzung des DARC §13 Abs. 2 unabhängig von 

der Zahl der erschienenen OV-Mitglieder gegeben ist. Es sind 20 wahlberechtigte Mitglieder 

anwesend. 

 

2 Wahl des Protokollführers bzw. der Protokollführerin 

Als Protokollführer wird Andreas Stéveaux, DF1ADM vorgeschlagen. Er wird von der 

Versammlung ohne Gegenstimmen gewählt. Er übernimmt die Funktion des Protokollführers. 

 

3 Genehmigung der Tagesordnung 

Der Ortsverbandvorsitzende trägt die Tagesordnung vor und fragt die Versammlung, ob 

Einwände oder Änderungswünsche bezüglich der Tagesordnung bestehen. Dies ist nicht der 

Fall. Das Hinzufügen von Tagesordnungspunkte ist zu diesem Zeitpunkt nicht mehr möglich. 

Somit ist die Tagesordnung genehmigt. 

 

4 Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft im DARC e.V. 

OVV Stefan Unger erläutert, dass im DARC e.V. leider keine offizielle Ehrung für 65-jährige 

Mitgliedschaft vorgesehen ist. Er würdigt deswegen im Namen des Ortsverbandes in 

Abwesenheit unser OV-Mitglied Prof. Dr. Hans-Georg Nöller (Geburtsjahr 1918) für seine 

65-jährige Mitgliedschaft im DARC. 

 

Weiterhin werden dieses Jahr insgesamt 230 Jahre Mitgliedschaft im DARC e.V. geehrt: 

 

 Walter Quenstedt, DE1EWH für 50 Jahre Mitgliedschaft. 

 Manfred Bester, DL5KR für 40 Jahre Mitgliedschaft. 

 Gerhard Zimmermann, DE1GZB für 40 Jahre Mitgliedschaft. 

 Dr. Bernd Nestler, DL4NDV 25 für Jahre Mitgliedschaft. Stefan Unger richtet Grüße 

von Bernd Nestler aus Sumatra aus, wo er sich gerade im Umzug befindet. 

 Heinz Bergerhausen, DL1KHB für 25 Jahre Mitgliedschaft. Heinz bekommt vom 

OVV Stefan Unger die Urkunde und Ehrennadel überreicht. 

 Bernhard Schmidt, DL1KSB für 25 Jahre Mitgliedschaft. 

 Stefan Lange, DL1SHL für 25 Jahre Mitgliedschaft. 

 

Die offiziellen Ehrungen für 40- und 50-jährige Mitgliedschaft werden im Rahmen einer 

durch den Distrikt Köln-Aachen (G) organisierten Veranstaltung in Leverkusen am 

02.04.2016 erfolgen. 
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5 Bericht des Vorstandes 

5.1 Jahresrückblick 

Im Anschluss gibt Stefan Unger einen Überblick über die OV-Aktivitäten des Jahres 2015 

anhand einer zum Teil bebilderten Präsentation. In chronologischer Reihenfolge sind dies: 

 Zuteilung des Sonder-DOK 25G50. 

 Regelmäßige Funkrunde Donnerstag abends auf DB0XO 70 cm. 

 Neujahrsempfang des Bürgermeisters der Stadt Hürth am 16.01.2015. 

 Norbert Kox ist als P29HK aus Papa Neuguinea QRV. 

 Am 28.01.2015 schlägt ein Blitz in die Antennenanlage der Bake DB0JW in 

Hellenthal-Miescheid ein. Die Bake bleibt unbeschädigt. Lediglich der DSL-Router 

am Standort ist anschließend defekt. 

 Die Mitgliederversammlung 2015 findet im März statt. 

 Im April stellt Edgar Kindel, DH9BM sein APRS-Funkgerät vor, welches er im 

Rahmen seines Studienabschlusses angefertigt hat. 

 Es werden Gespräche mit der Feuerwehr Hürth zum Thema Notfunk aufgenommen. 

 Am 02.05.2015 findet in Frechen-Grefrath gemeinsam mit dem OV Deutz (G24) die 

25-jährige Geburtstagsfeier des OV Hürth (G50) statt. Auch der OV Bergheim (G20) 

zählt zu den Gästen. 

 Die Bake DB0JW sendet auf 23cm nun auch den Locator aus. 

 Wir begrüßen unser neues Mitglied Bernhard Wulf, der die A-Lizenz mit dem 

Rufzeichen DL1BWB erworben hat. 

 Aktivitätstag in Hellenthal-Miescheid am 08.08.2015 auf dem privaten Gelände von 

Günther Mester, DL3KAT. 

 Der OV Hürth beteiligt sich am 26.09.2015 beim Blaulichttag in Hürth. Dort werden 

Live-Funkvorführungen zusammen mit der Feuerwehr Hürth präsentiert. 

 Vertreter des OV Hürth nehmen an der Distriktsversammlung im Oktober 2015 teil. 

 Roland Wegener, DC2LW hält im Rahmen eines OV-Abends einen Vortrag zum 

Thema Notfunk. 

 Einige Mitglieder des OV Hürth nehmen am KA-Kontest teil. Die beste Wertung ist 

Platz 13. Zukünftig werden vor allem noch Teilnehmer für CW gesucht. 

 Die Ausgabe des Hürther Partnerstädte-Diploms läuft noch bis Ende April 2016. Das 

Diplom wurde von Christian Böhr, DG5KCB ausgearbeitet und bis jetzt einmal 

vergeben. 

5.2 Mitgliederentwicklung 2015 

OVV Stefan Unger präsentiert die Mitgliedsstatistik des OV Hürth (G50) für das Jahr 2015. 

Der aktuelle Mitgliederstand beträgt zur Zeit 71 Mitglieder. Das Durchschnittsalter liegt bei 

63 Jahren. 

 

 Stand: 08.02.2016 Vorjahr 

Mitglieder 71 76 

Austritte 5 1 

Männer 67 70 

Frauen 4 5 

Jugendliche 0 0 

Durchschnittsalter 63 61 
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5.3 Besucherzahlen der OV-Abende 

Im Schnitt sind bei den OV-Abenden 14,3 Mitglieder anwesend, was ca. 20% der Mitglieder 

entspricht. Stefan Unger betont, dass dies ein guter Schnitt sei. 

5.4 Clubstationen, Relaisstationen und Baken 

Der OV Hürth (G50) verfügt momentan über zwei Club-, zwei Relais- und eine Bakenstation: 

Call Station Verantwortlich 

DK0AR Clubstation des OV Hürth (G50) Wolfgang Ivens, DL7FB 

DL0YM Clubstation des ehem. OV Brühl 

(G31) 

Wilfried Müller, DL3KBS 

DB0VK & DB0SK Relaisstation Rolf Fikenscher, DF9KH 

DB0JW Bake 2m, 70cm und 23cm Günther Mester, DL3KAT 

5.5 Homepage 

Der Ortsverbandvorsitzende dankt Hannes Graf, DB4HG und Andreas Stéveaux, DF1ADM, 

für die Betreuung der Homepage und das Einstellen aktueller Meldungen. 

5.6 OV-Ausstattung 

Der OV Hürth (G50) verfügt über die folgende Ausstattung, die von den Mitgliedern genutzt 

werden kann: 

 Funk-Station 

 Zubehör 

 Messausrüstung 

 Lötstation 

 Medienausrüstung (Beamer, Laptop) 

 Transportkisten für Funkausstattung 

 QSL-Koffer 

5.7 Ausblick 2016 

Folgende Aktivitäten plant der OV Hürth (G50) für das Jahr 2016: 

 Frühjahr Vortrag über digitale Verfahren auf VHF / UHF 

 20.08.2016 Aktivitätstag in Hellenthal-Miescheid auf dem Gelände von 

Günther Mester, DL3KAT 

 Noch kein Termin Vorstellung der Möglichkeiten von Smartphones und Tablets 

im Amaterufunkumfeld 

 Noch kein Termin Bastelaktion im Gymnasium Frechen 

6 Bericht des Kassenwartes 

Der Kassenwart Werner Kloss, DH8KW trägt den Bericht des Kassenwartes vor. Die 

Einnahmen im Jahr 2015 bestanden hauptsächlich aus den OV-Anteilen und Spenden. Die 

detaillierte Übersicht der Ein- und Ausgaben werden vom Kassenwart in einem Ordner 

bereitgehalten und können während der Versammlung eingesehen werden. 

 

Girokonto Postbank: 

Stand 01.01.2015: ▓▓▓▓,▓▓ € 

Stand Ende 2015: ▓▓▓▓,▓▓ € 

 

Barkasse: 

Stand 01.01.2015: ▓▓▓▓,▓▓ € 

Stand Ende 2015: ▓▓▓▓,▓▓ € 
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Die Bake DB0JW mit einem Gesamtwert von ▓▓▓▓,▓▓ € ist bei der Geschäftsstelle zur 

Abschreibung über 5 Jahre eingereicht worden. 

 

7 Wahl des Ortsverbandvorsitzenden 

Der Ortsverbandsvorsitzende übergibt die Versammlungsleitung an den Wahlleiter. Der 

Wahlleiter Reinhard Joswig, DJ3QV, stellt zunächst fest, dass 20 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend sind, die Mitglied im DARC e.V. OV Hürth (G50) sind. Er wird bei der Durch-

führung der Wahl vom Wahlhelfer Wolfgang Ivens, DL7FB, unterstützt. Als Wahlmethode 

für OVV, 1. stellv. OVV, 2. stellv. OVV, QSL-Manager und Kassenwart wird die geheime, 

schriftliche Wahl in getrennten Wahlgängen angewendet. Bis zum Beginn der Wahl sind 

keine namentlichen Kandidatenvorschläge beim Wahlleiter eingegangen. Es ging lediglich 

der pauschale Vorschlag ein, dass die vormaligen Vorstandsmitglieder nochmals kandidieren 

sollten. Der Wahlleiter befragt alle Kandidaten einzeln, ob sie einer Kandidatur zustimmen. 

Kandidaten-Vorschläge: 

 Stefan Unger, DF6SU.   Er stimmt der Kandidatur zu. 

 

Grüne Stimmzettel  

Anzahl abgegebene Stimmen 20 

Ja-Stimmen für Stefan Unger 20 

Gültig 20 

Enthaltungen 0 

Stefan Unger, DF6SU nimmt die Wahl an 

 

8 Wahl des 1. stellv. Ortsverbandsvorsitzenden 

Kandidaten-Vorschläge: 

 Edgar Kindel, DH9BM.   Er stimmt der Kandidatur zu. 

 

Orangene Stimmzettel  

Anzahl abgegebene Stimmen 20 

Ja-Stimmen für Edgar Kindel 20 

Gültig 20 

Enthaltungen 0 

Edgar Kindel, DH9BM nimmt die Wahl an. 

 

9 Wahl des 2. stellv. Ortsverbandsvorsitzenden 

Kandidaten-Vorschläge: 

 Andreas Stéveaux, DF1ADM.  Er stimmt der Kandidatur zu. 

 

Rote Stimmzettel  

Anzahl abgegebene Stimmen 20 

Ja-Stimmen für A. Stéveaux 19 

Gültig 19 

Enthaltungen 1 

Andreas Stéveaux, DF1ADM nimmt die Wahl an. 
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10 Wahl des QSL-Managers 

Kandidaten-Vorschläge: 

 Christian Böhr, DG5KCB.   Er stimmt der Kandidatur zu. 

 

Gelbe Stimmzettel  

Anzahl abgegebene Stimmen 20 

Ja-Stimmen für C. Böhr 20 

Gültig 20 

Enthaltungen 0 

Christian Böhr, DG5KCB nimmt die Wahl an. 

11 Wahl des Kassenwartes 

Kandidaten-Vorschläge: 

 Werner Kloss, DH8KW.   Er stimmt der Kandidatur zu. 

 

Orangene Stimmzettel  

Anzahl abgegebene Stimmen 20 

Ja-Stimmen für W. Kloss 20 

Gültig 20 

Enthaltungen 0 

Werner Kloss, DH8KW nimmt die Wahl an. 

 

Wahlleiter Reinhard Joswig, DJ3QV übergibt die Leitung der Versammlung an den wieder-

gewählten Ortsverbandsvorsitzenden Stefan Unger. Dieser dankt dem Wahlleiter und -helfer 

für das Durchführen der Wahl und bedankt sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen. 

 

12 Allgemeine Aussprache / Verschiedenes 

 Ankündigung des Aktivitätstages in Hellenthal-Miescheid am 20.08.2016. 

 Ankündigung eines Vortrages zu digitalen Verfahren im Mai 2016 

 Ankündigung einer Vorführung der Nutzung von Smartphones und Tablets im 

Amateurfunkbereich durch Stefan Unger. 

 Es wurde bekannt, dass die Raumnutzungsgebühr im Albert-Schweitzer-Gymnasium 

entfallen sein soll. Eine amtliche Bestätigung steht noch aus. Sollte dies der Fall sein, 

bestünden für den OV wieder wesentlich bessere Möglichkeiten zur Ausbildung oder 

Durchführung von Bauaktivitäten. 

 Reinhard Joswig lädt zu einem gemütlichen Beisammensein zu sich nach Hause ein. 

Er würde sich freuen, wenn er in diesem Zusammenhang Unterstützung bei der 

Begutachtung und Veränderung seiner Antennenanlage erhalten würde. 

 Der OV beabsichtigt Material für eine Hamnet-Anbindung zu erwerben. 

 

Offizielles Ende der Versammlung: 21.37 Uhr. 

 

Protokollführer      Ortsverbandvorsitzender 

Andreas Stéveaux, DF1ADM    Stefan Unger, DF6SU 

 

 

 

 


